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Fachbereich 29.06.2012 
Planung und Bau 

Vermerk: 
Anlasslich der Anhorung von Burgern und Anliegern zur geplanten Entsiegelung von 
MoorstraI3en im Ausschuss fur Bauen, Liegenschaften, StraI3en und Verkehr am 13.06.2012 
wurde eine Ortsbesichtigung mit den Anwohnern bzw. den Beschwerdefuhrem 
vorgeschlagen. Dieser Ortstermin fand am 20.06.2012 statt. 

Teilnehmer waren die Herren von Waaden, Haase, Koch, Cordes, Athens 
Ausschussvorsitzender Herr RaIle, Burgermeister Wagner 
von der Verwaltung Herr Kreikenbohm, Herr Heinzelmann, Herr Wandscher 

Di e StraI3en Am Felde, PlattebergstraJ3e und Neuenweger StraJ3e wurden gemeinschaftlich 
mit PKW s abgefahren, verschiedene Zwischenstops wurden eingelegt. Augenscheinlich 
konnten keine "faustgroJ3en Steine" entdeckt werden. Das Befahren war problemlos moglich. 
Verkehrsgefahrdungen konnten nicht entdeckt werden. 

Es wurde nochmals vorgetragen, dass die Staubentwicklung immens sei, Photovoltaikanlagen 
in ihrer Leistungsfahigkeit leiden und Autos verdrecken. Man habe festgestellt, dass die 
geschotterten StraI3en nunmehr einigermaBen gerade und fest liegen und man hierauf sehr gut 
eine Trankdecke bauen konnte, die auch Bestand haben durfte. Verwaltungsseitig wird dies 
bezweifelt. Bodenbewegungen werden immer wieder zu Rissen und Senken fuhren, die 
unterhaltungsaufwandig repariert werden mussen. Dennoch ware diese Variante nach der 
Entsiege lung die kostengunstigste Losung. Herr Wagner machte deutlich, dass die 
H aushaltsd efizite der Stadt Varel dazu zwingen, sparsam mit den Finanzen umzugehen. 
Entscheidungen, ob zukunftig bei besserer Haushaltslage wieder asphaltiert werden kann, sind 
damit nicht ausgeschlossen. 

Die anwesenden Anwohner bieten an, Schotterschlaglocher selbst zu fiillen. Ihrem Vorschlag, 
die zur Entsiegelung anstehenden StraJ3en in dem jetzigen Zustand zu belassen, wird 
entgegnet, dass aus Grunden der Verkehrssicherhei t nur die Alternativen der Sperrung oder 
der kostentrachtigeren Asphalt/Trankdeckenbauweise bestehen. 

Es wird der Vo rschlag von den Anliegern unterbreitet, eine Versuchsstrecke in 
Trankdeckenbauweise bis ZUlU Landwirt Wiele (Am Fe lde 14) von der Jaderberger StraJ3e aus 
anzu legen, weil dort der Mi lchwagen lang fahrt, Ihnen wird entgegnet, dass aufgrund der 
Lange diese Versuchsstrecke sehr teuer ware. Ein weiterer Vorschlag wird eingebracht, eine 
kurzere Versuchsstrecke tiber ca. 100 m zu bauen. Diesem Vorschlag wird entgegnet, dass er 
wenig Sinn macht, weil dort kein Anwohner/Landwirt den Nutzen davo n hatte und auch diese 
Strecke ca. 5.000,00 Euro (bei "Miterledigung" einer Baufirma) verursacht. 

Die Inhalte dieser Besprechung sollen dem Ausschuss zur Kenntnis gebracht werden. 

Kre ikenbohm 


